

M. Pinguet fut nommé en octobre 1681 desservant de Neuville ou la Pointe-aux-Trembles. Dans le *Plan général de l'état présent des missions du Canada* fait en 1683, il est dit :

“ M. Pinguet prêtre natif du pays, âgé de 27 ans, dessert la seigneurie de Neuville dite la Pointe-aux-Trembles, la côte Saint-Ange, la Pointe-aux-Écureux, le Port-Neuf et Deschambault. Le même *Plan* donne 61 familles et 340 âmes à Neuville, 30 familles et 176 âmes, à la Côte Saint-Ange, 7 familles et 44 âmes à la Pointe-aux-Écureux, 7 familles et 50 âmes à Portneuf et 1 famille et 11 âmes à Deschambault.

En 1684, M. Pinguet était fait chanoine du chapitre de Québec. Il n'en continua pas moins ses missions. Le besoin de prêtres était si grand que quelques chanoines seulement restaient à Québec. Les autres étaient missionnaires ou curés.

De 1686 à 1689, M. Pinguet desservit la côte de Lauzon. La tâche n'était pas aisée. Les habitations étaient dispersées sur un territoire considérable et il fallait se rendre de l'une à l'autre par des chemins le plus souvent impraticables. Un prêtre s'usait vite à se dur ministère.

En 1690, M. Pinguet fut chargé de desservir le Cap Saint-Ignace, L'Islet, la Pointe à la Caille (Saint-Thomas) et les autres centres environnants. Il résista à ce rude travail pendant huit ans.

En 1698, le chanoine Pinguet était nommé curé de Beaumont. Il y resta pendant six ans.

M. Pinguet fut ensuite employé au séminaire de Québec où il mourut le 20 mars 1715.

### III

#### *Pierre-Joseph Pinguet de Montigny*

Né à Québec le 18 août 1658.

Il s'établit à Montréal.

M. Pinguet de Montigny fut tué par les Anglais au combat de Laprairie le 11 août 1691.

M. Pinguet de Montigny, répondant à sa nature généreuse, s'était rendu avec quelques autres de ses concitoyens